

CEREMONIA SOLEMNE DE IMPOSICIÓN DE
LA *VENERA FACULTAD DE DERECHO* AL
LIC. JACOBO ZABLUDOVSKY KRAVESKY*

María Leoba CASTAÑEDA RIVAS**

*Existe algo mucho más escaso, fino y raro
que el talento: es el talento de reconocer a
los talentosos.¹*

Elbert Hubbard

Hoy, la Universidad Nacional Autónoma de México y la Facultad de Derecho: la mayor institución universitaria, y la más importante entidad jurídica de toda la geografía de habla hispana, se congratulan en reconocer el talento.

Y lo reconocen, porque saben pensar y estimular el pensamiento, pero como no basta pensarlo, desean vivamente expresarlo.

Porque, en términos de Pericles: “El que sabe pensar, pero no sabe expresar lo que piensa, está en el mismo nivel de quien no sabe pensar”.

Hoy, el acto que nos reúne es de factura muy especial:

A iniciativa y propuesta de la Facultad de Derecho, con la aprobación unánime del Honorable Consejo Técnico de la Facultad; pero, ante todo, gracias a la sensibilidad, la visión, el apoyo y el espíritu generoso de nuestro señor Rector, Dr. José Narro Robles, se distingue a un universitario ejemplar; a un egregio profesional de la comunicación; a un servidor de la gente,

* Discurso pronunciado por la Dra. María Leoba Castañeda Rivas en la ceremonia solemne de imposición de la *Venera Facultad de Derecho* al Lic. Jacobo Zabłudovsky Kravsky, que se llevó a cabo en la Escuela Nacional de Jurisprudencia el 14 de mayo de 2013.

** Directora de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México. Primera Directora en 450 años de historia. Doctora en Derecho por la UNAM. Cate-drática de Tiempo Completo de la Facultad de Derecho de la UNAM y de su División de Estudios de Posgrado.

¹ Elbert Hubbard, escritor, artista y filósofo estadounidense (1856-1915).

de la ciudad, de nuestro país; a un hombre de cultura; a un humanista. Porque *honrar, honra*, decía José Martí. Cierto es.

Y hoy, en estos recintos que tanto ha caminado, conocido y le han significado; aquí, en ésta, su muy querida Casa de Estudios, rendimos muy merecido homenaje al licenciado don Jacobo Zabłudovsky Kravesky.

Homenaje, por su brillante trayectoria profesional, y por sus 70 años de vida universitaria. Y con este tributo, le estamos expresando nuestro más hondo respeto y reconocimiento.

Porque rendir homenaje, es precisamente eso: respetar, enaltecer, premiar el mérito de alguien, dar honor. Y más cuando se trata de un universitario y un profesional que ha empeñado su vida en el arte de comunicar, de servir a los demás, y, sobre todo, en la muy noble tarea de reivindicar, y dar lustre y prestigio a la imagen y esencia de México en el mundo.

Si alguien ha representado a México, y ha fungido como su virtual embajador en el exterior, ése ha sido don Jacobo Zabłudovsky.

Don Jacobo, por muchísimos años, un convidado familiar nuestro; una personalidad omnipresente en las salas y estancias de tantos y tantos hogares.

¡Y con qué estilo y elegancia! Que eso es también don Jacobo: un hombre elegante, en toda la extensión de la palabra. ¡Elegante y exitoso!

Según Albert Camus: “El éxito es fácil de obtener, lo difícil es merecerlo”.

Y nuestro homenajeado lo merece. Por todo ello, ¡gracias! Gracias a la Dra. Sara Bialostosky, al Dr. Fernando Serrano Migallón, al Dr. Eduardo Luis Feher, y a quienes han hecho posible esta ceremonia. A usted, señor Rector, gracias por apoyar y presidir este solemne e importante acto. Acto donde se impondrá al licenciado Jacobo Zabłudovsky, gran comunicador de México, y distinguido egresado de la Antigua Escuela Nacional de Jurisprudencia de nuestra Universidad, la *Venera Facultad de Derecho*.

“POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU”